

EDITORIAL

EN ESTE NÚMERO ESPECIAL DE *Espacio Diseño* celebramos los 45 años de nuestra casa de estudios. Este ejemplar da a conocer las experiencias y reflexiones, significado e impacto que la UAM ha tenido para sus fundadores, docentes y comunidad; ya sea en su vida académica o profesional o como responsables de proyectos educativos que hacen que nuestra universidad sea mejor cada día.

En el artículo 45 años, un voto a favor de la UAM, el doctor Luis Porter, de la generación de fundadores, nos habla de la propuesta de universidad alternativa que representa la UAM desde sus inicios y la importancia del Sistema Modular ante las políticas cambiantes del país.

Nuestra compañera Sarah Paola Ortiz Servín realizó una entrevista a la doctora María Isabel Arbesú García, quien expone el desarrollo que ha tenido el Sistema Modular a lo largo de estos años, así como las aportaciones hacia los alumnos.

En su artículo, Milena Zamora Sarmiento resume la historia del diseño industrial en México, así como la inclusión de esta licenciatura en la División de CyAD y destaca la importancia que ha tenido en el desarrollo de nuestra División.

Continuando con la celebración de los 45 años de la UAM, conversamos con los maestros fundadores de la División de CyAD: Roberto Eibenschutz, Víctor Muñoz, Cirano Reyes y Horacio Sánchez, quienes nos contaron sus experiencias de trabajo y las transformaciones que ha tenido la Universidad Autónoma Metropolitana.

Carlos Arozamena, maestro jubilado, y Roberto Padilla, actual coordinador de la Licenciatura en Diseño de la Comunicación Gráfica, nos cuentan, desde diferentes perspectivas, sus experiencias dentro de nuestra Universidad, desde su ingreso como alumnos hasta su formación como profesores de la División de CyAD, recordando a sus alumnos, diversas experiencias en su labor docente y el cariño por la enseñanza en sus respectivas carreras.

El doctor José Miguel Rivera nos habla del futuro que tendrá que enfrentar la División de CyAD y el Sistema Modular una vez que la emergencia sani-

taria termine, prefigurando lo que tendría que hacer cada una de las carreras de la División desde su trinchera, para lograr el bien común del país.

El maestro Carlos Alberto Mercado Limones escribe un artículo sobre la importancia del Programa de Arquitectura y el posgrado en el tema de la conservación y reutilización del patrimonio edificado, en el cual se busca que los arquitectos en formación generen proyectos en espacios pre-existentes.

Por su parte, la maestra Ana Julia Arroyo Urióstegui nos habla sobre la función del Programa de Educación Continua de la División de CyAD, en el cual se ofrece a docentes, alumnos y público interesado la oportunidad de seguir estudiando y actualizando sus conocimientos para continuar con su formación profesional.

En la sección Reseña, Valentina Cabello nos habla sobre la historia de la UAM, así como del modelo educativo de la Unidad Xochimilco, los retos a los que se ha enfrentado y el camino que la ha llevado a convertirse en una de las mejores universidades del país.

Realizamos una entrevista a Cecilia Ezeta Genis, jefa del Proyecto Divulgación de la Ciencia, en donde se destaca la importancia de la investigación científica que lleva a cabo la UAM-x.

También realizamos una entrevista a Brisela Copto, estudiante de la Licenciatura en Diseño Industrial, en donde nos habló sobre su proyecto *Sonette* y su triunfo en el concurso AHEC Design Awards.

En la sección Tu Espacio, el doctor Felipe de Jesús Moreno Galván, analiza los problemas que existen en las ciudades turísticas costeras, que en los últimos años se han visto azotadas tanto por impactos meteorológicos como por la explotación de recursos naturales por la industria turística.

Nuestra sección Espacio Recomienda está dedicada a los espacios culturales de la UAM; en la sección Acontecer, reseñamos la ceremonia a jubilados de CyAD y la entrega de reconocimientos por años de servicio al personal de la UAM, así como otras actividades académicas.

Arturo Rodríguez Martínez